



Chanter ensemble nous unit



General Brian Peddle, Leiter der Internationalen Heilsarmee
© Salvation Army IHQ / Libre de droits

Message du Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale.

"Entrez en sa présence avec des chants joyeux !" (Psaume 100:2, BDS)

Le psaume 100 est l'un des psaumes les plus appréciés au monde. Voici ses premiers vers :

Acclame l'Éternel, ô terre tout entière !

Servez l'Éternel avec joie !

Entrez en sa présence avec des chants joyeux !

Acclamer Dieu, le servir avec joie, chanter des chants joyeux. DES CHANTS ? ... Entrer en sa présence avec des chants joyeux ? Quelqu'un aurait-il oublié de dire au psalmiste que ce n'est pas possible en ce moment dans de nombreuses régions du globe ? Nous vivons une pandémie, et chanter ensemble est l'un de ces actes qui mettent les autres en grand danger. Nous sommes nombreux à devoir porter des masques au quotidien. Il est difficile d'entrer dans la présence du Seigneur avec des chants en cette période de COVID-19. Qui aurait pu penser que chanter serait considéré comme dangereux ?

Heureusement, des personnes très créatives ont trouvé le moyen de mettre sur pied des chorales virtuelles. J'ai trouvé fascinant d'observer les salutistes et d'autres encore mettre des voix du monde entier en commun virtuellement. J'ai apprécié ces efforts et je fais de mon mieux pour chanter avec eux, mais venir dans la présence de Dieu en chantant avec son peuple en chair et en os me manque. Me réunir avec d'autres en sachant que certains viennent avec de bonnes raisons personnelles de se réjouir me manque. Rencontrer ceux qui ont été déçus de leur semaine ou blessés me manque. Certains d'entre nous chanteront avec énergie, mais d'autres seront ceux dont les voix sont si difficiles à entendre. J'avoue que je ne suis pas un chanteur. Je chante le mieux quand il y a un bon brass band qui m'accompagne. C'est pour cette raison que les paroles du chant #346 sont importantes :

We need each other's voice to sing

The song our hearts would raise

To set the whole world echoing

With one great hymn of praise.

We blend our voices to complete

The melody that starts

With God, who sets and keeps the beat

That stirs our loving hearts. (Thomas Troeger, Song Book 346)

Entrer dans la présence du Seigneur en chantant est une manière de nous unir. Chanter ensemble nous apprend à chanter à partir d'une même partition. Combien de musiciens salutistes ont commencé à chanter ou jouer de leur instrument avant de se rendre compte qu'ils avaient la mauvaise partition devant eux ? Cela arrive, n'est-ce pas ? Mais il s'agit là de bien plus qu'une partition. Alors que nous accomplissons notre mission, nous nous disons peut-être : « Assurons-nous que nous chantons à partir de la même partition. » Chanter ensemble nous unit dans notre louange et dans notre mission.

Dans notre monde multiculturel, cependant, cela implique aussi que nous apprenions à chanter la musique de différentes cultures. Un des privilèges de servir au sein du bureau du Général est que la commissaire Rosalie et moi-même avons la chance d'entendre des salutistes du monde entier entrer dans la présence du Seigneur en chantant. De nombreux salutistes ont appris à faire de la musique dans la tradition occidentale, mais il existe bien d'autres traditions musicales notamment en Inde, en Afrique ou à Cuba. Nous avons également entendu de magnifiques chants indigènes, par exemple ceux du peuple maori et des îles du Pacifique. Je trouve certes un peu plus compliqué de chanter moi aussi, mais l'esprit y est. Et souvent mon corps se balance au rythme de ces chants ! Lorsque nous joignons toutes nos voix salutistes, c'est un petit pas vers la réalisation des premiers vers du psaume 100 : « Acclame l'Éternel, ô terre tout entière ! » Terre tout entière ! Toutes les nations ! Toutes les cultures ! Tous nos Territoires salutistes !

Par-dessus tout, il est important que nous nous souvenions pourquoi nous chantons. Le psalmiste nous donne ces paroles : « Entrez en sa présence avec des chants joyeux ! Sachez que c'est lui seul qui est Dieu ! C'est lui qui nous a faits, nous lui appartenons, et nous sommes son peuple, le troupeau de son pâturage. » Dieu a agi au cours de l'histoire pour créer un peuple façonné par son caractère saint. Le Seigneur est notre berger, notre roi. Et le Seigneur est bon, fidèle pour toutes les générations. Lorsque nous chantons à partir de la même partition, nous nous engageons dans la même mission en réponse à ce même Dieu fidèle. J'espère que nous pourrons bientôt tous entrer dans la présence de Dieu avec des voix libérées et sans masques. En attendant, participez aux chorales virtuelles et fredonnez votre chant préféré.

En entrant dans la présence du Seigneur cette semaine, sachez que le Seigneur est bon ; en entrant dans sa présence en chantant, sachez que les salutistes se réjouissent avec vous ; en le remerciant, soyez assurés de l'amour constant de Dieu pour son peuple et de sa fidélité pour toutes les générations. Amen !

Auteur

Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale

Publié le

11.8.2020